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竞技·关注

二传手 格拉斯(美国)

主攻手 朱婷(中国) 希尔(美国)

副攻手 塔伊萨(巴西) 杨珺菁(中国)

接应二传 谢拉(巴西)

自由人 德吉纳罗(意大利)

郎平赛后接受采访肯定了队员们的表现，如此年轻的队
伍，亚军足够好了。

郎导最后总结说：“冠军谁都想拿，冠军是需要很多方面
来促成的，以前老的中国女排也是经过多年的磨炼，相信这批
年轻的队员几年以后会更成熟更棒。其实我们也没想到会拿
第二名，这么年轻的团队，也不要太苛刻。”

夜色之中，中国女排的大巴车开走了，姑娘们和主帅郎平一直
向所有现场的中国球迷挥手再见。米兰，再见，这座城市留下了
新一代中国女排奋斗的故事。

郎平率队时隔16年再摘世锦赛银牌

中国女排再启“郎时代”
□本报综合报道

北京时间 13 日，2014
年女排世锦赛在意大利米
兰落幕，中国女排最终以
25 比 27、20 比 25、25 比
16 和 24 比 26，总比分 1 比
3不敌美国队，时隔 16年之
后再次获得亚军，对手则史
上首次加冕世锦赛冠军。

虽然与冠军擦肩，但把
目标放在进六强的中国女
排已经超额完成任务。能
在不被看好的情况下杀进
决赛，除了队员的努力，主
帅 郎 平 起 的 作 用 不 容 忽
视。无论作为队员还是教
练，郎平 5 次参与世锦赛，
中国队均进入决赛，可以
说，她是中国女排真正的福
星。

没能夺取冠军固然有点儿遗憾，但这枚银牌同样
含金量十足，它是中国女排时隔16年后再度成为世锦
赛亚军。郎平的女儿白浪兴奋地给大家拍照，她用不
标准的中文说：“中国队表现很好，我为她们和我妈妈
骄傲，她们很不容易，比赛第一天我就相信她们会打到
决赛，中国女排的未来很有希望。”

白浪说得不错，中国女排现役所有球员都是第一
次登上世界大赛的领奖台，第一次亲身见证国旗的升
起。她们的眼神是那么充满期待，曾春蕾说：“这次世
锦赛让我认识了‘担当’二字的意义，在球队最困难的
时刻，自己要敢于发挥，敢于突破自我，敢于承担全队
进攻重任；再有就是我体会到了竞技体育不是一加一
等于二那么简单，很多时候是良好的心态决定了良好

的状态；还有就是我们这次临场应
变能力有所提高，米兰成就

了一段美好的回忆。”

自1974年首次参加女排世锦赛以来，中国队一共在这
项顶级赛事中亮相11次，并两次获得冠军。

在郎平参与的5届世锦赛中，虽然她的身份跨越了队
员、助理教练和主教练，但球队都闯入了决赛。在她作为
主帅参与的两届世锦赛中，中国队都是在不被看好的情况
下最终拿下亚军，其中1998年是输给了当时的霸主古巴
队，2014年则是输给了意外淘汰巴西的美国队。

目前，女排世界排名第一、第二的巴西和美国队，主教练
任职时间在世锦赛六强球队中是最长的。因此期待中国女
排更多的进步，也应给郎平更多的时间。

郎平此番接手球队仅仅一年半的时间就带队再进世
锦赛决赛，她可以说是中国女排成功的教练之一。郎平不
仅是中国女排的福星，更是这支球队的救星，因为每次她
接手中国女排，都能让球队在低迷中注入新鲜血液，取得
意想不到的成功。

虽败犹荣的战斗 一次难忘经历

郎平：
拿到亚军比我预想要好

她五次结缘世锦赛
中国队均进入决赛
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女排世锦赛·单项最佳

最有价值球员 希尔(美国)

公平竞赛奖 巴西女排主帅 吉马良斯

女排世锦赛·最佳阵容


